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密云路 444弄小区有 3栋住

宅楼，建造于1989年。此次需要更

新电梯的是 1号楼，该楼共 18层，

每层有 12户居民。今年 1月初年

检时，一部电梯因主要部件已年久

超时，存在安全隐患，被质监部门建

议立即停止使用。

一幢大楼 200多户居民，每天

靠一部电梯上下，给业主造成的不

便可想而知。1号楼业主代表征求

多数业主的意见，大家希望购买一

部电梯用于更新。由于小区业委会

早已到期，换届多年没有成功，业主

代表联系了四平街道房办，协商动

用维修资金购买电梯的支付问题。

在街道房办承诺牵头解决付款问题

后，业主代表今年 3月与电梯供货

方签订了购买合同。为了早日用上

新电梯，业主代表们经商量先用由

物业公司代收代管的 1号楼公共

收益8.79万元支付了首付款。
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根据规定，到银行办理动用维

修资金的付款手续，必须带上业委会

主任的私章以及业委会用章等5枚

印章。然而该小区2005年成立的那

届业委会早已届满，此后换届5年受

阻未能成功，原业委会主任也早已搬

离小区不知去向。没有主任的私章，

就不能动用维修资金。而根据购买电

梯的合同约定，6月 10日前未付清

约20万元的余款，业主方必须按未

付金额每天万分之四的比例支付违

约金。而政府承诺的解决维修资金支

付问题迟迟不见进展，业主们为此焦

急万分，四处奔走求助。

业主代表陈女士说，业委会不

能正常改选，影响到小区 600多户

家庭的正常生活。原业委会委员中，

有多人已经搬离小区，无法履行自

己的职责。而且，他们的任期已满。

这次电梯购买遭遇的付款难题并不

偶然，关键是业委会不能正常运作。
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密云小区在 2005年成立的那

届业委会由于内部意见不统一，主任

自说自话撂挑子不干了，从而导致业

委会工作一直处于瘫痪状态。2008

年10月，两位原业委会副主任召开

小区业主代表会议，在与会业主代表

的强烈要求下，会议选举产生了业委

会换届改选9人工作组，其中5人

是共产党员。然而，居委会主任认为

业主是“私自开会”，拒不盖章认同。

就这样，小区新一届业委会的选举至

今没有下文。据业主代表陈女士称，

当时导致矛盾的因素之一，是居委会

一直拒绝将 2002年前代收的小区

停车费交给业主进入维修基金。

而密云居委会董书记 4月 19

日对记者称，居委会一直在寻找业

委会候选人，业主也自己在推荐候

选人，但至今还没找到合适的人选。

她还说，“这个事情非常复杂，说不

清楚。现在党总支有一个测评急需

完成，因此没有时间接受采访。”
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据小区业主告知，四平街道市

政科曾答应 2011年年底会指导完

成小区业委会换届改选，但至今未

能完成。四平街道负责协调业委会

改选的市政科工作人员蔡先生解释

说，相关工作人员培训导致了拖延，

该项工作将安排在今年完成。

四平街道房办陈主任说，之前

那份密云小区业主代表会议推荐产

生的换届工作小组名单，由于没有

征得居委会的同意，导致改选工作

一开始就不顺。此后，居委会及小区

业主两方面都没有再递交过候选人

名单。被问及房办是否与业委会沟

通过，陈主任说：“房办管不了业委

会改选工作，房办就这几个人。”
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经多方协调，目前密云小区的电

梯资金支付难题已有了新进展。密云

小区物业公司邵经理介绍，物业公司

4月19日与业主代表沟通，此次电

梯购买改由物业公司出面办理，并将

之前业委会与电梯厂商签订的购买

合同变更主体。资金先由物业公司垫

付，待维修基金账户开通，物业公司

再与业委会结账。

不过，业主们的担心依然存在。

业主代表宋女士提出，业委会改选

一拖再拖，导致很多事情没法操作。

“1号楼换电梯的难题解决了，可业

委会换届还要再等时间。如果再出

现一部电梯坏了，难道还是由物业

公司垫钱购买？”
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多户居民如今只能靠一部电梯上下楼 OPQ 摄
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杨浦区密云小区高层住宅的一部电梯年久失修
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多户居民从今年初仅靠一部电梯

上下楼$ 由于小区业委会换届改选近
#

年!难产"#如

何动用维修基金购买新电梯成为业主的烦心事$
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钱不能动怎换“夺命”电梯
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封面故事
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一次用!""万元
业委会遭到质疑

对高层住宅而言# 电梯可谓举

足轻重$ 很难想象#电梯停驶#居民

提着东西步行登高的情形$ 密云路

$$$

弄一幢高层住宅的电梯已到了

随时可能!闯祸"的地步#房屋的权

利人业主也做出了更换电梯的决

定#但只因没有业委会#无法动用账

户里的维修资金$为此#业主四处奔

走呼号#希望引起政府的重视#甚至

不得不向媒体求助$ 望着几位老年

业主从我办公室离去的背影# 我的

心头很是沉重# 到底是谁让权利人

无法行驶自己的合法权利%

密云路
$$$

弄并非一直没有业

委会# 但原业委会任期届满换届难

产# 至今
#

年无法产生新一届业委

会$ 业主推荐的人选因居委会不认

可而无法进行选举# 居委会又始终

处于遥遥无期的 !物色人选" 过程

中# 从而导致小区多年处于无序状

态# 广大业主的合法权益得不到保

障$去年我曾写过该小区的报道#四

平街道的领导也当面承诺一定尽快

帮助该小区成立业委会$ 然而一年

过去#没有一点实质性的进展$

作为住宅小区的责任主体#全

体业主必须通过业委会对小区的共

有物权行使处分& 管理或获益的权

利$ 没有业委会# 对维修资金的使

用&物业公司的监管&公共收益的处

分等都无法进行$选举业委会#是法

律赋予全体业主的权利$ 物权法明

确规定# 政府职能部门对此负有指

导协助的责任$但指导不是领导#协

助不是操控$ 至于居委会不认同业

主就不能选举业委会# 更是于法无

据$在现实生活中#一些政府官员面

对业主的权利被剥夺&利益被侵占#

常常无动于衷#视而不见$对业主的

合理诉求#能拖则拖#能推则推#曲

解法律#滥用公权$ 凡此种种#实在

有损人民政府的形象$

密云路的电梯风波虽然在媒体

的关注和有关部门的协调下# 暂时

得到了缓解#但这种!头痛医头脚痛

医脚"的解决并非长远之计$协助业

委会换届成功# 让业主真正当家作

主才是根本$ 希望当地政府重视民

意#早日把业主的权利还给业主$

周·骏·视·点

请把业主的权利还给业主
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根据国家法定节假日要

求，本报 5月 2日（星期三）将

暂停出刊，5月 9日（星期三）

恢复正常出刊。凡订阅本报的

读者，收到本报的时间也将顺

延一周，总期数保持不变。

感谢您对本报的关注和支

持！
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欠费业主成被告
业委会为何败诉
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